

たつおか

1950. 12

No. 20 号

発行人 情報部

印刷所 龍共印刷

株式会社

竜丘村公民館

和田保健所

飯田保健所

一氏が十二月十三日來村本村

佐久郡(南牧村)

下伊那郡(竜丘村)

上高井郡(高南村)

北穂高村

佐久郡(南牧村)

安雲郡(松川村)

上水内郡(津

和村)

下水内郡(常盤村)

植村郡(東

條村)

東筑摩郡(山形村)

北

平良村)

西筑摩郡(神坂村)

上高井郡(高南村)

南安雲郡

津

飯田市

飯田保健所

飯田保健

國會志

郡町村議長会では第九臨時議會を傍聴すべく、一行三十名去る十一月二十二日夜行で上京した。新宿驛に出迎の本郷出身今村代議士の秘書に伴われて早速、今日の開院式場である參議院に行く。一行が大部隊なので代議士招介の傍聴券が入手出来ないとの事で一般傍聴券をもらうべく門前に立んだ。待つ事二時間やつと傍聴券が入手出来たので一先ず付近の參議院会館に引揚げ、持参の朝食を召ます。十時半入場、さすが最高の立派府だけに見事なものだ。十時開會の振鈴と共に、衆院議員が続々入場、參院側に羽生議員の姿を見る。今村代議士も吾々の傍聴席に軽く会釈を送る。中央議員席の最前列に吉田首相、池田藏相外各大臣が並ぶ、間もなく参議院議長先導で天皇陛下御入場、一段高い玉座に着く、幣原榮議院議長両院を代表して式辞朗説、続いて天皇陛下の御言葉あり、閉会此の間僅か八分あつと云う間に開院式を終る。其れより議員食堂で晩食を召ませ、外に出る、此の付近は東京の中心街だけに戦前に劣らぬ大きな建物が立ち並ぶ。目星しい建物は進駐軍の使用が多く、新しい一九五〇年型の自動車が見渡す限り道路の両側、空地等雲の如く立ち居るのも此処ならでは見られない風景だ、日比谷の交又点に建築中の日活國際会館の七階建が工費八億と聞いて驚く（戦前の丸ビルに比較すれば小さなものだ）延々六里の竜西一貫水路の三億三千を想い出して心細くなる。午後二時宮城拜覲を許され居たので拜覲口、櫻門に着く、宮内省案内係より「此の城は昔大川道觀築城になり云々」の一通りの説明を聞いて城内に入る。周囲二十何十ロムと聞いて廣いのに驚く、御政務室初め目星しい建物は殆ん

村會議長として氏は村の代表で國會へ行つた。そして何を聽じ何を見られたか、吾人の政治を論じる國會がいかに興味を極めるものか記録を掲載する。

だ。紅葉山の御養蚕所を見える點もない姿見る限りはない姿だ。拜覲一時間半其れより毎日新聞社見學と出掛ける。大きな紙の表が次々とレールに乗つて輪轉機に運ばれて行く。發行部數に於いて日本の朝日毎日統計で読賣が六百萬部で世界一と聞いて感心する。退社時刻で身勤き出来ない程の人波にもまれ乍ら暮れかかる街を今日の宿舎上野藤屋ホテルに向う。今村代議士の秘書竹山氏が終始付添つて面倒を見てくれる。

外理秘书处以及海牙仲裁处上用被御人和被

談の目的は十分に果しているのである。一休日本人は金がない癖で、いて人に御馳走をしたがる癖があるようだ。しかし、御馳走を食べに来る客と、歎談を交える爲に来る客との区別を知らないで、遠來の客だとから、初めての客だからと東洋物を振舞うばかりに金を使う。考へて見ると馬鹿な話である。日本人もこの辺で会迄の生活慣習を更めて反省し見て合理的なものに立直必要がある。これは志賀潔の「人間のヒューム」中將の午餐会に招かれた時の記事だが時間秩序正しく効果的に使つて合理的な生活を可能にしていて外人を笑しく思う。だから八

ない……と
いて曰く……「わしが居なくては、此の間紛叫中の議論選舉する事實を見て、何時かの新聞にあつた笑話を想い出す。德球壁が國民から遊離しつゝある政治が國民から遊離しつゝある政爭のみに空轉して居る事実を見たのである。野黨は政府の施政演説も一言半句も批へなくなつては、議員會の模様を今村代議士が、新聞記者席もカメラ班、ニニス映画監等でぎつしり、ヒア壇には吉川總理始め各大臣の振鈴で議員諸公人々入場、と怒号の暴風、議長席には宣傳陣も暫時休憩を宜し其のまゝお流、此の間四十分間國會を傍聴する事が國民が直接政治にふれる事とも云えぬものである。」

大人、日大在學の御曹子、秘書の竹田氏がバスに同乗案内し、問題をめぐつて参、衆院共幹議會傍聴してくれる廿四日は議會

古瀬組合の稻作改善と 坪刈り成績について

庚子年

左記の中ス氏才氏等の私は薬葉の繁茂アリ和点に達し此れ以上の繁茂は減收となることが明らかに認められた。その他にもこれに類したものが多くた。そこで改善の重点と考えられる点を列記すれば

一月二十日(土)告白
二十一日(日)生活
合理化研究会

氏名	品種名	一坪株數	生産重量	生根重量
イ	農林0号	75	2,500	837匁
ロ	北部1号	103	3,850	923
ハ	農林22号	60	2,000	785
ニ	ク 32号	81	2,000	750
ホ	ク 10号	83	2,900	823
ヘ	後 錦	93	2,100	743
ト	後 錦	86	2,100	771
チ	農林10号	72	2,700	804
リ	ク 22号	55	2,500	701
ヌ	ク 22号	63	2,700	753
ル	國 荣	53	1,500	740
ヲ	農林22号	59	2,450	743
ワ	ク 22号	68.5	1,700	648
カ	ク 32号	75	1,700	750
ヨ	ク 29号	68	1,700	780
タ	ク 31号	80	2,050	85
レ	ク 31号	88	1,800	800
ソ	ク 32号	68	1,650	700
ツ	ク 32号	69	1,400	800
キ	ク 2号	75	1,950	100

糸價二〇萬を越えていよいよ農業經營の中に占める養蚕の役割は大きく注目されて來た。且つて郡下の一の養蚕村として年間七萬貫を産した本村の養蚕は戦争とそれに依る食糧自給國策の爲減產を余儀なくされて減る一方であつたが、それも昭和二十四年を境に増産の方向に變つた。廿諸畑が桑畠に變りゆくとき、本村の養蚕經營は昔の復活でなく、新しい共同飼育と云う合理化がとり入れられ、更に一步一歩技術の革新が進められようとして居る。前年度と比較して本年の繭はどれだけ増したか左表を見ていただき度い。

掃立量前收繭量

期別	24年度実績			25年度実績			昨年度と本年度の比較			
	掃立瓦數	供繭枚數	瓦当	掃立瓦數	供繭枚數	瓦当	掃立瓦數 24年	供繭枚數 25年	24年	25年
春	7,800瓦	5,500枚	70.5枚	8,700	6,500	74.7	100%	112%	100%	118%
夏	2,200	1,000	48.2	3,000	1,800	60.0	100	133	100	180
秋	5,100	2,300	42.6	7,900	5,100	65.8	100	146	100	223
晚秋	400	20	50.0	1,700	1,200	70.6	100	425	100	400
合計	1580	910	570	21,300	14,700	63.0	100	15	100	163

原稿募集

私達の言葉、ウンニース、生活雑記、農事研究
文藝（詩、短歌、俳句）小品
但し投稿しても次號廻し又は捨書等の場合あり
文章はむづかしい言葉を避けてほしい
平易に書く
用紙は隨意。希望者には原稿用紙を差上げます

特輯號「結婚と戀愛問

一月發行予定 一月十日締切 十五日發

竜

小笠原長清、松尾城の丑寅の方に鬼門除けは八幡に八幡社を創立、末申の方に病門除けは上川路に八幡社を諏訪社と合祀し、鷹の羽の打違いの紋を用いたと傳えてゐるが、松尾城を築いたのは長清より三代後の長経で、田村に石清水八幡を勧請し、社殿上葺は長政の正嘉二年のことである。然し鬼に角小笠原氏の創建に係わり、開善寺との關係があるものと思う。天正十年織田軍の伊那入りに際しその兵火に社殿を焼かれ、萬治年間（二百九十年前）清水三太夫の彫刻で神像が奉祀された。

駄科諏訪社

諏訪本社でわ御柱祭、大頭祭に限つて、御臺付か令状の如き「御符」という書状を出した。

武田信玄わ諏訪大社の興隆を図り七年毎の御柱祭には協力すべきを各地の末社分社に

村の歴史

それは或る日の事でした。小さい子供が大勢ぞろ／＼と庭に來たのです。あるまちの○○幼稚園といつて、まだ學校に上らない幼い男女の子供達がありました。

こゝまでは何の變った事も有りません、と云うのはこの庭には春や秋になると遠足が多い日には三つも四つも重なる事が有ります。だから、この一團の幼い子供達に對してとくべつ注意をひかれたといふわけではないのです。

そうです。次の事が起るまでは私はにしかこの子供達に對してかくべつの関心をもつたのではなかつた。しかし、その事が起つた時、私は全く驚いてしまつたのです。

「お水を飲ませて下さい」赤や青のズボン、モンペ、スカート、色どり美しい晴着を

光る様な子供達

(木南青子)

初は人役だつたが後に金品となつた。分社末社はこれを命て、この御符を發した。最初は人役だつたが後に金品となつた。分社末社はこれを社符全様に取り扱い、之を社殿に祀つた所が多いので、分金の年月の分明さぬのをこの故である。御符に依つて寄進された金品は『上誠訪造宮帳』に記載して後世に残したが駄科の最も古く現れてゐるのを天正六年（三百七十二年前）の造宮帳に『前宮一御柱』伊賀良莊出科郷二ヶ五百匁と出でてゐる。又現在社殿に三階菱を使用してある点等からみて勧請わ小笠原氏が鈴岡城築城と同時代ではないかと思われる。

⑨一里塚

延寶三年（天正六年より十四回目の御柱祭御頭番の時）神殿を奉建・天和二年分金、享和元年舞宮建立し、遂次設備が整つた。

平安時代の延喜の官道わ上川路開善寺を経て白片の洞を三日市場え出る（市村咸人氏説）のなく開善寺塚平を経て桐林の宮林・神殿原前林・急地山・御川山等の山塵を通つて三日市場え赴く道と思う。（理由は追て書く事にする）鎌倉時代になつても

（木南青子）
つけた子供達をつれでまた若
い保姫さんが一人やつて来ま
した。いつもの様に大きなバ
ケツに水をくんで柄杓とコツ
ブをつけて渡すと、初めの二
人に飲み方を教え、保姫さ
んは向うに行つてしまいまし
た。あとは子供ばかり四、五
人すんだと思うと、次が又次
が……入れ替り立ち替り絶
える間は有りません。そのう
ち私はフト『これは変だ』と
思つたのです。これがいつも
の様に「おれが先だ」—私が
先よ」—ちがうよ／＼と「お
し合いへし合いしたならば或
いは何も氣がつかなかつたか
も知れません。ところがその
子供達は實に整然と柄杓に水
を汲んではコツブに入れ好き
なだけ飲むと又次の人が替り
次の人はその次の人にへと流れ
る様な動作なのです。良く見

の間を連絡したので、鎌倉街道とも呼ばれた。
織田信長が全國を統一した頃から、旅行する人々に休み場所をあたえ、旅の張合を防ぐために一里塚を設けた。この一里塚は一里毎に逕五間位の土塚を道の両側に築き、木を植えた。
ところで竜丘にむかの一里塚は無かつた。信濃國絵図をみると道の両側に黒点をつけた一里塚の所在を示してある。即ち松尾村毛賀の木本に有り川路村小寺に有つて、この間の竜丘村地籍の道筋は、毛賀沢を越えて駄科の所謂旧道を辿つて桐林の新川、前の原、安城を経上川路に入り、金山から開善寺前の町並の中央から折れて久米川を渡つて川路村に移つたものだ。
この道路は後に金刺街道、帶川街道、下街道、下條街道、遠州街道などとも名付けられた。若干の経路の変更は有つた。補助道路として、駄科・時又・川路の線あり、又上街道へ繩の連絡として、時又・桐林・三日市場の道、駄科・殿岡の道、上川路・中村の道などそれ／＼開けていた。

大本二の道筋を
京都と鎌倉
演劇に現れたアブレ現象と
も云うべき「流行歌踊り」をして『やくざ劇』或いは退廃的無氣力な『エロ芝居』が眞
手に飲んでいます。中には、
のみ終えたコツブを軽くのす
いでおく子もあります。いつ
もならば、この井戸端はもの
すごい喧騒とピチャヤーはね
る水とで一騒動、靴も服もび
しょ／＼にぬらしてしまう氣
の毒な子も有るのでが……
保母さんは最後まで井戸端
には来ませんでした。これ等
のことは全く子供達だけの間
で行われたのです。私はこの
一事に驚いてしました。
うつむいて水を飲んでいる子
供達がまるで光る様に思えた

この子供達が帰る時の光景
も私は見るともなく見てしまいました。
「さあみんな紙くずをひろ
て先生のところに持つて來な
さい」
先生の言葉と共にこの光景
子供達は一せいに行動を起し
ました。忽ち紙くすといふ紙
くずが庭から消えてしまつた
のです。
光る様な子供達！ そうで
す本当にそうです。この美
い言葉をこれ等の子供達にま
たえり事を私は決して惜し
とは思いません。

想とも云うべき戦争への現
みと云うものが敗戦後の現象を主題にして悲劇的
な研究と工夫を加えたなら
かれて居り、もう少し演
研究と工夫を加えたなら
に見應えのする劇になつ
と思う。

概念的に演技上の反省
き点を拾つてみると、ほど
ど各部落共通した缺陷で
ことに氣づく。或いは素
劇の難点か。

まづメキキアラップの不
さが特に目につけた。こ
な農村演劇にあつては、一
でも良いかと思われるの
ぎつい化粧はかえて失敗
そして化の人に多かつたに
せりふが通らなかつた。
ふは劇の命である。觀客
こえないのでは折角の上座

のに、案外たん／＼とやられてしまつてがつかりした。そして娘が萬感の思いに耐えて「四人で無事帰還のお祝いをしてし様」と云うあたりに、外に表わさない感情の張りつめた頂点があり、観客の心に食い込む様なせりふに調子がなくてはならないのが、あれで少しも観る者的心に最後の余いんも、イメージ與もえなかつた。

しかし、せりふ、爲草の技巧と云つても、旧芝居で使ういわゆるアジと云う誇張的なものではない。桐林の「希望」はむしろ、こつけいであり嫌味であつた。自然な形の中に最も良の技巧を創造することが演技の主眼でなくてはならない。

尙、舞台装置、擬音装置は演劇を立体的化し、ギヤップを埋めるために必要であり充分研究の余地があると思う。以上ごく大ざつぱですが御参考までに私の批評を加えて

隣村の某家で立派な乳牛を九萬余で手垂したと聞いた。そしてその收入が結婚費用に用いられるのだと知つて最近冬を迎えて農村の結婚シーズに入ると、段々虚栄や体裁が復活し、村でも婚儀改善の本旨が忘れられて來かかって居る事を痛感する。

生産の主を賣つて派手な結婚儀式を営む事が幸福なのであるか、矢張りじつかりし人生觀、幸福觀を持つて活すべき度いものだ。

讀書は心の糧
圖書館を利用しましょ

顧客をこの場に展開される最後の様を初めから期待して

松川屋、梅の屋、細井亭と名の通つた料理屋が栄えた話は、今は中年以上の人でないといふからいい。料理屋の繁榮が悪いのは別として、たくさんの忘年会が橋を渡る事実から見て、時又の商工業の問題や廉くて良いビスケットが良いと遠くても人には出て行く事や、忘年会の儀式化した幣害や、いろいろ問題を考えさせられる事が多い。

村内こぼれ話

るのに、案外たん／＼とやられてしまつてがつかりした。そして娘が萬感の思いに耐えて「四人で無事帰還のお祝いをし様」と云うあたりに、外に表わさない感情の張りつめた頂点があり、観客の心に食い込む様なせりふに調子がなくてはならないのが、あれでは少しも観る者の心に最後の余いも、イメージ與もえなかつた。しかし、せりふ、爲草の技巧と云つても、旧芝居で使ういわゆるアジと云う誇張的なものではない。桐林の「希望」はむしろ、こつけいであり嫌味であった。自然な形の中に最良の技巧を創造することが演技の主眼でなくてはならなかつた。

尙、舞台装置、擬音装置は演劇を立体的化し、ギヤップを埋めるために必要であり充分研究の余地があると思う。以上ごく大ざつぱですが御参考までに私の批評を加えて

隣村の某家で立派な乳牛を九萬余で手垂したと聞いた。そしてその收入が結婚費用に用いられるのだと知つて最近冬を迎えて農村の結婚シーズに入るのが、段々虚榮や体裁が復活し、村でも婚姻改善の本旨が忘れられて來かかつて居る事を痛感する。

生産の主を賣つて派手な結婚儀式を嘗む事が幸福なのであらうか、矢張りじつかりした人生觀、幸福觀を持つて活す爲に生活合理化の確信をいだき度いものだ。

×

隣村の某家で立派な乳牛を九萬余で手垂したと聞いた。そしてその收入が結婚費用に用いられるのだと知つて最近冬を迎えて農村の結婚シーズに入るのが、段々虚榮や体裁が復活し、村でも婚姻改善の本旨が忘れられて來かかつて居る事を痛感する。

生産の主を賣つて派手な結婚儀式を嘗む事が幸福なのであらうか、矢張りじつかりした人生觀、幸福觀を持つて活す爲に生活合理化の確信をいだき度いものだ。

×

区会議員の選挙が本月施行されて、村人は身近な問題だけに関心が多い。その中で四区が定員通りで無投票、駄料だけ投票と言う事になつた。部落選挙には相異

九州を訪ねて

九州を訪ね

限りある本村の耕地に立つて、若し村の農業經營の
發展を考えても、それは唯 單位面積からいかに生
産力を擧げるかと云う労力と肥料とをつぎこんだ集
約農業より仕方が無い。今二男三男は都會の工場の
人員整理で失業者として村に歸り 今后の方針の立
て方に迷つて居る。零細農ト日本農業の特質とは云
い乍ら本村の場合村会農地委員会、農業經營改善委
員会等結局國內開拓を速進して、村から積極的に開拓地へ出
て行く計画を立てる事が當面重要だとして、五名の代表が遙
か九州を訪れる爲出發した。

急行三拾時間の旅路

十二月三日七時五七分の時、又
發で乗車、一行は前島村長、
村會代表、鹽沢喜一、北沢小
太郎、農地委員長下平貞雄、
小林三郎の五名。
「やあどちらへ……えーと九州
迄行つて参ります」

一そうですか大変ですね、九
州迄とは 御氣をつけて行つ
といないしよ」

車中の知人に勵まされ子供の
修學旅行の様な面持で乗る。
豊橋驛で晝食、十三時十五分
発の熊本行二三等急行乗車、
勿論三等急行券六〇〇円が要
る。

京都邊で暮色、大阪、神戸は
窓越しにネオン電氣の灯る夜
影を見るだけ。原子爆弾の廣
島は午前一時の通過 下の葵
門、海峡トンネルは並普通
のトンネルの感じ、門司着午
前六時 九州でも朝は寒い寒
い、夜行は眠つた様な眠らぬ
様なもの門司列車乗換で大分
市着が拾壹時四十五分、土の
上を歩く事が懐しくも嬉しい
早速大分縣農地部開拓課を
訪ねる。縣廳は城跡の中にあり附近は「荒城の月」で有名な
滝廉太郎氏の像がある由、た
しかにいいの土が落ちかゝつ
て荒城の感がある。

農地部長は信州人

挨拶や開拓の話の間にハンコ
をつきに來る役人、ハンコは
武士のカタナみたいなものら
しい。大分県開拓行政を一席
承り、村の希望を述べ開拓道
路の事では直ぐに土木部の係
り員を呼ばつて書類を見、狀
況を訊くと言ふ一速進ぶりで
嬉しい。

夜の宿舎を別府市龜川の龜川
脊に連絡して呉れて辞去。大
分市・別府市間は汽車、バス
電車がどれでもあつて都合が
良い。一行その夜農地部長、
開拓課廣田主事、佐藤主事を
招じ團長の竹村貞一氏も加つ
て開拓懇談会を開く。遙々信
州から然も一今后の開拓予定
地の件で來たと言うので部長
なかく御氣兼が良い。

先づ第一步の連絡は幸先が良
いと喜び乍ら海辺の温泉宿に
夜行列車で眠れなかつた二日
分の睡眠をとる。

東山香村を訪ねて

十二月五日朝別府市龜川驛を
出発中山香の驛下車、縣道を
一里余徒步、速見郡の東山香
村を訪ねた。

いかめしい村長室に招かれ語
るほどに、先方でも村の開拓
計画に非常に積極的な闇心を持ち、入植者大歓迎但し眞面目な青年を欲しいですなどつけ加える事を忘れない。

この村の概況は人口三五〇四
の他は四七名。耕地は田が約
六八九世帯。そのうち農業が五九八人、林業が三〇人、商業が七人、工業が七人、その他は四七名。耕地は田が約四〇町歩、畑が一〇町歩、山林が三八一町歩と原野二〇
九町歩で六〇〇町歩近いもの
の課員には威張つて居る。

西國來地方事務所を訪ねて
十二月六日豊後高田町迄輕
鐵道、まことに玩具の様な車
に乗り、驛からわかりにくく
地方事務所を訪問、生憎所
は不在だが總務・民生課長
農地開拓課長等所長室で説
明挨拶いそがしい事、時計
見乍らお茶接待の好意を謝
短時間にいろ／＼訊いて開
資料をつかむ。専任の書記
伊坂求馬氏、何はとも角本
から行つた人達に對する直
資金や資材補助の關係等全
ここを通じるだけに一生縣
開拓地の問題を御ねがいす
農地開拓課長は天提地區へ門
八幡宮を詣り一泊。戦争の
祈願で衆へた軍神も今では慶
太な境内の維持にも困るの
すと親切に案内と説明を自
的にして呉れた驛員が語つ
たしかにさびれて居るしる
には旅客が一行を除いて一
もない事でもわかる。

盛中廣で發した人に便長い車を明をし拓は接部命は人を極めてのんびりした風景。二毛作地帯だが殆んど裏作の麦を播いてあるのが妙い。この村の戸数は四五〇戸商業が僅かに三戸、雜が四五で他は全部農業、耕地は水田二七八町歩、畑八三町米は最高で三石五斗、最低では七斗反収平均は二石、供出が三割補正割当をうけて一五〇〇俵の減少をどうやつたら良いか困つて居ると当局者は語つた。役場は至極閑散。訪れる人も少ないので、庭木に半鐘が枝に一つつるしてある。二五年度更生予算をして三五〇萬円程度の村財政、半馬作の他タタミ表が約二〇町歩四〇〇枚からタタミ表を生産。不思議な程小家畜が居ない。綿羊なし、山羊いくつか、牛馬だけ、役場では村全体が農業に不熱心だと言う。それでも活せるのだから面白い。役場で收入役、勧業主任、農地書記等といろいろ懇談し当夜は附近的農商を兼ねた重光さんの宅へ泊まる。

全部で伊那節 木曾節が更に伊那の勘太郎が唄われた。『形はやくざにやつれていてもよ見て呉れこころの錦』開タク者の氣持は良くわかるとみんなの手をにぎりしめて語る。村の話、毎日の生活、そして何としてもやり抜き度い決意塚平君が入植者を代表して挨拶し、村長が萬歳を三唱してこの夜の幕をとぢた。

親切で温い村人

焚火が山脈の開墾地をはぶぼに流れて居る。二十人集つて來た。冬の生活の爲サツマ男を土を掘つて埋めて居た人へも向の山から寄つて來た。全員で記念撮影をし、村長が挨拶をした。みんな黙つて聞いて居る。竹村團長の答辭。それから懇談、伊那の話、何か困つた話、欲しいもの、みんなメモに走り書き乍ら寫真をとる。時間は八時作業十二時辨当時作業開始四時引上げ。新聞は大分新聞と朝日朝聞をとて居るが、郷里の新聞を少し遅れても良いからとり度い。言つて居た。

甘藷は主食の補食、一ヶ円四円で買ふ由。炊事は婦人達と云ふ。矢張り郷里の通信は嬉しいらしい。

開タク農協の組織が出来、管務部長に塚平厚生に沖田正生と桐山、購買を清水氏と分担。苦しい時もあると語った。一團員はしかし自から本当に愉快にやつて居りますと故郷への傳言を依頼され嬉しかった。

いよいよ時間が來た。話はきない。焚火をかこみつゝ開タクの現場で語るこの山の言葉は嘘がない。最後に別れに際し前島村長の発聲で萬歳を三唱。この九州の海拔二六〇メートルの山上開タク地で叫んだ萬歳は定に無量の感慨がこもつて居た。山吹村出身の小平逸夫君が同行して呉れて途中迄竹村團長農地委員會書記が見送つて山吹村出身の小平逸夫君が手と帽子、山を降りて振り返る。開タクの労苦を偲ぶだけに思はれない。萬歳三唱の折出了一滴の涙を傳つた。同じく五年前此煙を傳つた。

本國のうちでありこの人達前途に充分の見込がある事嬉しくて溢れた感激であつた。いろ／＼開夕團の人達の話が出来る。天堤開夕地は三郡にまたがり地味は赤土粘土の上に荷土堆積。畑作農業父は果樹園として有著經營をやれば相当な經營が成り立つであらう。

今后の問題

問題は入植後三ヶ年の間幸運だ、資金も資材も援助もござり天堤開夕地は三郡にまたがり地味は赤土粘土の上に荷土堆積。畑作農業父は果樹園として有著經營をやれば相当な經營が成り立つであらう。

幸いに天堤地区開夕團ばかりして居る。

經營の点に於て、耕種栽培に於て、苦労して居る信人は必ず十年間努力すれば良い。大正時代の伊藤の農風景とも云うべき、遅れた化の中に九州の農村はのんりして居る。

帰途一行は調査した結論をとめもう拾年先の竜丘村の村建設を夢見つゝ途々語りつた。

十一月二十四日 文化祭

煙火寄贈 四本 時又商工會 三本 図書部員一同 一本 前島村長 一本 竜丘農業協同組合 一本 北沢館長 一本 開島源六 開島勇

備品寄贈 柱時計箇 龍共社印刷所 久米屋書
バレボトル壹ヶ 竜丘連合青年会